

## Más de 40 organizaciones exigen a la Presidenta de la Junta que respete los compromisos adquiridos y prohíba los transgénicos en Andalucía

Con motivo de la clausura de la VI Semana Estatal de Lucha contra los Transgénicos y por la Soberanía Alimentaria numerosas organizaciones, tanto de ámbito local y regional, como estatal e internacional, instan a la Junta de Andalucía a que se comprometa con lo aprobado por el Parlamento Andaluz y acelere el proceso para el establecimiento de una moratoria de cultivos y alimentos comerciales y experimentales transgénicos en Andalucía.

---

**Hoy 5 de mayo se han entregado en el registro estas peticiones dirigidas a la Sra. Presidenta de la Junta de Andalucía, Dña. Susana Díaz Pacheco, con copia a la Consejera de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural y la Consejera de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio.**

Multitud de organizaciones de diferentes ámbitos relacionados tanto con la producción y consumo de alimentos así como con la gestión del medio ambiente y la investigación agroalimentaria y que representan ampliamente el sentir de la sociedad civil han expresado esta semana su profunda **preocupación** ante la posibilidad de que se esté dando un **incumplimiento** del acuerdo suscrito en el Parlamento Andaluz para la prohibición de transgénicos en Andalucía.

En el escrito presentado afirman haber **“recibido con entusiasmo”** el 26 de septiembre de 2013 la noticia de la aprobación en el Parlamento Andaluz de parte de la Proposición no de Ley relativa al establecimiento de una moratoria de transgénicos en Andalucía.

En concreto, se aprobó: *“El Parlamento de Andalucía insta al Consejo de Gobierno para que en el marco de sus competencias ponga en marcha mecanismos políticos, administrativos y legales al objeto de 1) Prohibir los cultivos transgénicos en espacios naturales protegidos y en zonas donde la producción ecológica tiene una presencia importante y de interés social y económico; y 2) Incluir en la interlocución agraria entre la Junta de Andalucía y las organizaciones agrarias el debate sobre los transgénicos y al mismo tiempo, favorecer que se tenga en cuenta la voz de las personas consumidoras”* (Nota 1).

“Depositamos pues en Andalucía la **esperanza** de que pudiera servir de ejemplo para el resto de Gobiernos autonómicos” continúan ya que, lamentablemente, en el resto de territorios del Estado español “no se ha evidenciado esta apuesta por parte de las administraciones en pos de una **agricultura y alimentación libres de transgénicos**, que defienda y ponga en valor un modelo agrario que genere riqueza y bienestar para su ciudadanía.

Pero la preocupación mostrada por el conjunto de las entidades que han participado en esta **acción colectiva** enmarcada en la VI Semana Estatal de Lucha contra los Transgénicos y por la Soberanía Alimentaria (Nota 2) es fundada ya que la **siembra del maíz**, incluido el transgénico, ya se ha realizado en Andalucía y la Junta de Andalucía no ha puesto en marcha ningún mecanismo jurídico para evitar las posibles situaciones ilegales que se puedan derivar de la siembra de transgénicos en zonas prohibidas.

Además, diferentes organizaciones europeas recuerdan a la Sra. Díaz Pacheco que “Informes actuales en Estados Unidos y en otros países donde se cultivan ampliamente OMG demuestran que los casos de **contaminación** por transgénicos son extremadamente frecuentes y representan un riesgo muy real para los agricultores ecológicos” (Nota 3). Afirman que “La decisión de prohibición del Parlamento en septiembre 2013 es por tanto crucial para el futuro de la **agricultura ecológica** en Andalucía, así como de otras producciones agrícolas regionales de alta calidad, en especial los productos ganaderos”.

Esta acción toma una importancia mayor tras haber sido aprobada, con ciertas modificaciones, el pasado 23 de abril por la Comisión de Agricultura del Parlamento de Andalucía la **Proposición no de Ley en Comisión relativa al establecimiento de una moratoria de transgénicos experimentales para la agricultura, la alimentación y medio ambiente en Andalucía** (Nota 4).

Así pues, la Plataforma Andalucía Libre de Transgénicos (PALT) exige a la Presidenta de la Junta de Andalucía que escuche a la **sociedad civil** española y europea y desarrolle con toda **celeridad** los acuerdos del Parlamento.

## Comunicado de Prensa

Sevilla, 05 mayo de 2014

Organizaciones participantes: COAG, Plataforma Rural, SEAE, Greenpeace España, Ecologistas en Acción, VSF Justicia Alimentaria Global, CERAI, Amigos de la Tierra, Asociación Revista Soberanía Alimentaria, Biodiversidad y Culturas, Federación Española de Ingeniería Sin Fronteras, Colectivos de Acción Solidaria, Red de Semillas "Resembrando e Intercambiando", Ideas Comercio Justo (Iniciativas de Economía Alternativa y Solidaria), Plataforma Andalucía Libre de Transgénicos, Sindicato Andaluz de Trabajadores, Sindicato de Obreros del Campo y Medio Rural Andaluz, Grupo Aliadas por la Soberanía Alimentaria, Cooperativa Mixta Cabo de Gata, Ecologistas en Acción-Baena, La Ortiga-Cooperativa de Consumidores Ecológicos, Asociación Slow Food Sevillaysur, Movimiento por un Aragón Sin Transgénicos y hacia la Soberanía Alimentaria, Amigos de la Tierra Aragón, Red Canaria de Semillas, Red de Semillas de Cantabria, Ecologistas en Acción-Ciudad Real, Amigos de la Tierra La Rioja, Plataforma per la Sobirania Alimentària del País Valencià, Asociación Llavors d'Ací Asociación de Solidaritat Perifèries del Mon, Colla Ecologista d'Alacant - Ecologistes en Accio, Colla Ecologista La Carrasca-Ecologistes en Acció d'Alcoi, Granja Ecológica La Peira Coop. Val., L'Alficòs – Consum Ecològic, Kein Patent Auf Leben! No Patents On Life!, Arche Noah, Noah Friends Of The Earth Denmark, The Soil Association, Eonexus, Food And Water Europe, GRAIN, Washington Biotechnology Action Council.

Notas:

1. Proposición no de Ley relativa al establecimiento de una moratoria de transgénicos en Andalucía. Expediente 9-13/PNLP-000042 (BOPA nº 296, de 20-09-2013). En línea: <http://www.parlamentodeandalucia.es/webdinamica/portal-web-parlamento/pdf.do?tipodoc=bopa&id=83353>
2. Llamamiento a la VI Semana Estatal de Lucha. El Tratado de Libre Comercio entre EEUU y la UE amenaza la Soberanía Alimentaria y la lucha contra los ALIMENTOS transgénicos. En línea: <http://noquierotransgenicos.wordpress.com/>
3. Los agricultores ecológicos pagan el precio de la contaminación por transgénicos. Food & Water Europe y Agencia de Productores Ecológicos para la Comercialización Colectiva (OFARM en sus siglas en inglés). Marzo 2014. En línea: [http://www.semillas.org.co/apc-aa-files/646667686c706a6967f1646c66676b64/ibeu\\_1403\\_contaminationreport-spanish\\_c2.pdf](http://www.semillas.org.co/apc-aa-files/646667686c706a6967f1646c66676b64/ibeu_1403_contaminationreport-spanish_c2.pdf)
4. El Parlamento Andaluz insta a la Junta de Andalucía a establecer una moratoria de transgénicos experimentales. En línea: <http://redandaluzadesemillas.org/centro-de-recursos/alianzas-y-convenios/palt-plataforma-andalucia-libre-de/comunicados/article/el-parlamento-andaluz-insta-a-la>

La PALT esta integrada por la Red Andaluza de Semillas "Cultivando Biodiversidad" (RAS), FACUA Andalucía, UCA-UCE, Ecologistas en Acción Andalucía, VSF Justicia Alimentaria Global, Federación Andaluza de Consumidores y Productores Ecológicos (FACPE), Asociación ECOVALIA, A-liadas por la Soberanía Alimentaria, CERAI, Ingeniería sin Fronteras Andalucía, Plataforma de Huertos Urbanos de Sevilla y Asociación La Talega. Y cuenta con el apoyo de Amigos de la Tierra, Entrepueblos, ASACO, COAG Andalucía, SOC/SAT y Greenpeace.

Más información: Plataforma Andalucía Libre de Transgénicos (PALT). Caracola del CIR – Parque de San Jerónimo s/n. 41015 Sevilla. Correo-e: [andalucia.no.transgenicos@gmail.com](mailto:andalucia.no.transgenicos@gmail.com). Web: [www.redandaluzadesemillas.org/palt](http://www.redandaluzadesemillas.org/palt)